
PANAMA – GAC : Préparation de la réunion gouvernementale de haut niveau
Lundi 25 juin 2018 – 12h00 à 12h30 EST
ICANN62 | Panama City, Panama

MANAL ISMAIL : Merci à tous de revenir à vos places. Cette séance abordera les préparatifs de la réunion intergouvernementale de haut niveau. Et on passe directement à la première diapositive.

Très rapidement, l’objectif de cette séance est de vous donner des informations de référence sur la réunion gouvernementale de haut niveau et vous informer des questions liées à la logistique, la date, les invitations envoyées par le pays hôte, etc. On va revoir l’ordre du jour final, les démarches à suivre ainsi que les questions qui restent à définir.

Premièrement, savoir de quoi il s’agit, cette réunion a lieu une fois tous les deux ans. L’un des membres du GAC est l’hôte de la réunion de haut niveau conjointement à la réunion de l’ICANN et des réunions habituelles du GAC.

Le concept a surgi de recommandations faites par les équipes ATRT 1 et 2. Le premier a été à Toronto à L’ICANN45, puis à Londres et puis à Marrakech.

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

On va signaler quelques uns parmi les aspects principaux. Quelles sont les opportunités de cette réunion ? En premier lieu, mentionner le rôle critique des gouvernements qui donnent leur avis au Conseil de l'ICANN. Aussi, cette réunion permet de définir plus précisément le rôle des gouvernements au sein de l'ICANN, discuter des questions de politiques publiques actuelles et des enjeux à un niveau plus hiérarchique aux cours des réunions bilatérales ou entre les gouvernements et le groupe de leadership de l'ICANN. C'est également l'occasion d'informer les fonctionnaires administratifs aux fonctionnaires élus de haut niveau, de leur montrer l'ICANN pour qu'ils puissent mieux comprendre l'organisation de tout travail, pour qu'ils connaissent le travail de l'ICANN et du GAC et qu'ils donnent aux délégations les ressources et les facultés nécessaires pour la prise de décision et pour finir, la possibilité de pouvoir atteindre plus facilement des membres ou des gouvernements qui ne sont pas membres du GAC.

Je passe maintenant la parole à Jose pour qu'il fasse la mise à jour de la part du pays hôte.

JOSE LUCEA :

Je suis Jose Lucea, je suis le représentant espagnol. Et je vais partager avec vous des informations sur la logistique de cette réunion.

Comme Manal l’a bien dit, cette réunion aura lieu dans le cadre de la réunion ICANN63, qui commencera le samedi 20 octobre et qui prendra fin le vendredi 26 octobre 2018. Cette réunion se tiendra le 22 octobre. Cette réunion de haut niveau aura lieu au même siège, le Centre de convention international de Barcelone qui est très bien situé, près de la mer, qui n’est pas trop loin de la vieille ville de Barcelone, du centre historique pour ceux qui connaissent la ville.

La réunion de haut niveau sera divisée en quatre séances et il y aura aussi un déjeuner. Le déjeuner sera disponible pour les ministres, les chefs de délégation et les fonctionnaires de l’ICANN. À cause de limitations logistiques, on a deux places par délégation. Nous avons déjà envoyé en mai les lettres d’invitation ; on en a fait un suivi. Et pour ceux qui n’ont pas encore reçu l’invitation par courriel ou si cette invitation n’est pas parvenue au ministère approprié ou à la personne appropriée, je vous prie de nous contacter pour pouvoir adresser cette invitation à la personne qui correspond.

Au cours des dernières semaines, il y a eu un changement de gouvernement en Espagne comme vous devez le savoir après une motion de sanction au parlement. Et pour ceux qui m’ont contacté ou ont contacté mon équipe de soutien, et bien pour avoir la lettre correcte, laissez-moi vous dire qu’avec ce changement de gouvernement, on a été très occupés au cours

des deux dernières semaines mais que ces lettres seront envoyées très prochainement.

Il y a 24 délégations qui ont déjà confirmé leur présence. Ils nous ont indiqué le nom des assistants. Après cette réunion d'aujourd'hui, nous enverrons un rappel de l'invitation et par la suite, on va demander des volontaires pour la prise de parole. Et pour finir, il y a le soutien aux déplacements que nous espérons recevoir de l'ICANN. Il y aura en principe 20 places à remplir.

La diapositive suivante. Alors comment on est arrivé à la version finale de l'ordre du jour ? Voilà la version finale qui a été mise à disposition vendredi dernier par le représentant de l'Espagne auprès du GAC. Tant à Abu Dhabi qu'à San Juan, au cours des deux réunions de l'ICANN, on a discuté de l'ordre du jour et après la réunion du GAC, on a demandé des opinions par écrit de la part des membres du GAC. Avec tout ce feedback, on s'est réuni avec l'équipe de planification pour peaufiner les détails de l'ordre du jour que nous allons partager avec vous.

Voici le format. Tout d'abord, il y aura des présentations. J'espère bien qu'à ce moment-là, on aura la même personne qui sera le ministre de l'économie. Il y aura aussi des introductions de la part du directeur de l'ICANN, la présidente du GAC. L'hôte précédent, dans ce cas le Maroc, sera présent également et il y aura quatre séances. Il y aura un déjeuner et on va finir la

journee avec des commentaires de clôture, un rapport résumé des questions débattues au cours de la journée. Et après ces commentaires de clôture, il y aura une réception. À vrai dire, c'est l'ICANN qui va inviter à cette réception. C'est une réception de l'ICANN mais mercredi 24, il y aura l'évènement social offert par le pays hôte, à savoir un autre évènement social.

Nous allons maintenant voir les différentes séances. Il y aura un président ou un modérateur au cours de chaque séance et puis il y aura des experts en la matière. Après l'introduction, les délégations voulant prendre la parole et participer au débat pourront le demander. Je vous expliquerai quelle est la démarche à suivre pour ceci. La première séance abordera le rôle des gouvernements au sein de l'ICANN et les opportunités pour les gouvernements. On verra comment le modèle actuel de participation fonctionne par rapport aux gouvernements et aux OIG pour incorporer la perspective de politiques publiques, que tout le monde puisse participer à la réunion du modèle multipartite dans son ensemble et puis aborder la question des conséquences des lois internationales, etc. sur les noms de domaine.

La deuxième séance est intitulée « Enjeux thématiques dans l'écosystème de la gouvernance de l'internet : le cybercrime, la protection des données et le respect de la vie privée ». L'un des points à discuter sera la recherche de l'équilibre entre la

confidentialité et la liberté d'expression, le rôle du DNS et du WHOIS dans la lutte contre le délit cybernétique. Et nous espérons avoir un rapport mis à jour sur le RGPD.

La troisième séance s'appelle « L'évolution technologique de l'internet et le rôle de l'ICANN », savoir comment les nouvelles technologies, le 5G, l'internet des objets, l'intelligence artificielle peuvent affecter les noms de domaine et comment l'ICANN peut garantir la continuité d'un internet stable, résilient et sécurisé, par exemple, les efforts de renforcement des capacités et le rôle des ccTLD.

La dernière séance, la séance numéro 4 correspond à l'agenda numérique global et les politiques de l'internet. Là, on avisera le rôle des gouvernements pour développer un agenda national numérique, les besoins des économies moins développées, on parlera aussi du rôle des IDN pour pouvoir mieux accéder à l'internet et pour finir, comment le rôle technique de l'ICANN peut aider à favoriser les ordres du jour numériques.

On a presque fini. Quant aux opportunités de prendre la parole, nous avons invité par courriel toutes les délégations pour que ces délégations présentent une demande pour prendre la parole sur chacune des questions qui seront abordées. Le temps disponible sera de une à trois minutes pour chacune des délégations. Et si vous êtes intéressés à participer à plus de

séances, vous devrez nous indiquer quel sera votre ordre de préférences parce qu'on va donner la priorité aux délégations qui n'ont pas d'autres blocs qui aient été déjà attribués. Quant au temps de la séance en fonction de l'intérêt, nous pourrions peut-être voir qu'il y a une séance qui exige un peu plus de temps parce qu'il y a plus de demandes de prise de parole.

Et cette dernière diapositive nous indique que nous sommes ici pour vous demander votre soutien pour que cette réunion soit vraiment réussie. Nous vous demandons de parler avec vos fonctionnaires de haut niveau et que vous leur donniez l'information sur l'ordre du jour, sur les opportunités de prendre la parole. Et il est très important qu'ils comprennent que leur présence est vraiment nécessaire au cours de cette réunion-là.

Pour ce qui est de l'assistance, dès que vous saurez qui viendra, nous vous demandons de nous le faire savoir pour bien savoir le nombre de personnes qui vont participer.

Et pour finir, comme d'habitude, il y a les aspects logistiques qu'il faut planifier. Si vous avez besoin d'aide, je vous prie de nous le faire savoir. Dernière page, si vous avez des questions, n'hésitez pas à poser votre question. Sinon, j'espère vous revoir à Barcelone. Merci beaucoup.

du président sur la réunion de haut niveau ». Ce n'est qu'un commentaire à titre informatif. Merci.

MANAL ISMAIL : Merci Kavouss. D'autres commentaires avant de clôturer la séance ?

Merci à tous, merci d'avoir respecté l'horaire déjà prévu. On va faire une pause-déjeuner et je vous demande de revenir dans la salle à 13:30. Merci beaucoup.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]